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MARAU/RS, 18 de fevereiro de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 03/2019 
 
 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Adriela da bancada do MDB, Secretário Vilmo 
Zanchin da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Vaguinho da bancada do PSD. A senhora presidente Vereadora Josiane 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino de Marau. A presidente Vereadora Josiane convida os 
vereadores Vilmo Zanchin e Adriela Balotin Tonin para compor a mesa nos cargos de 
secretário e vice-presidente respectivamente, justificando a vaga de vice-presidente 
que encontra em aberta. Foi empossado o 1º Suplente de Vereador da Coligação 
PDT, PSC, PR, PSB, PSDB e PSD Vereador João Vagner da Rosa Daré – Vaguinho, 
Integrante do Partido Social Democrático – PSD. Foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por sete votos favoráveis. Foi realizada 
a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo 
secretário, Vereador Vilmo Zanchin, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. Requerimento Verbal. Vereador Vaguinho. Conforme o artigo 42, parágrafo 
02, parágrafo segundo desculpa, faço um pedido de indicação para compor as 
comissões CCJRC e COFCEI. Pronunciamento Vereadora Josiane. Acho que 
puxado o assunto muito pertinente ao momento CCJRC havia nomeado na semana 
passada a Vereadora Adriela em período temporário, então ela passa a se tornar 
constituída com o Vereador Antônio Borella De Conto, com o Vereador  Anderson 
Rodigheri e agora então integrando também a bancada do PSD Vaguinho Daré, como 
na COFCEI nós não temos ainda um entendimento, nós temos dois nomes que foram 
indicados pela, pela Bancada do Progressistas gostaria neste momento entendendo 
o artigo 42, a participação de todas as bancadas na comissão que o líder de governo 
do progressista Renan Borba indicasse um nome entre Jair Roy ou Renan a fazer 
parte da COFCEI.  Requerimento Verbal. Vereador Renan Borba. Atendendo o 
vosso pedido presidente, nós vamos manter os dois nomes que a bancada através 
desta líder bancada através deste líder indicou para a comissão da COFCEI, não 
vamos retirar nenhum nome, obrigado senhora presidente. Pronunciamento 
Vereadora Josiane. Não havendo um entendimento entre as bancadas. 
Requerimento Verbal. Vereador De Conto. Senhora presidente, querendo facilitar e 
colaborando pra que os trabalhos andem eu também faço parte da CESBES eu abro 
mão, me retiro dessa comissão permitindo com isso que a oposição indique mais um 
nome e eles fiquem com maioria nessa comissão, dois e nós um, então eu faço isso 
retiro nesse momento a minha participação na CESBES. Pronunciamento 
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Vereadora Josiane. Vereador Renan, como líder do Progressistas há um 
entendimento de participar da CESBES, caso contrário vamos pelo vereador mais 
votado, vai integrar a COFCEI seria o vereador Jair Roy que ficaria constituída com 
Vilmo, a COFCEI, Vilmo, Jair Roy e o vereador Vaguinho Daré, a bancada do 
progressistas concorda e aceita a vaga que o seu De Conto esta disponibilizando da 
CESBES? Requerimento Verbal. Vereador Renan Borba. Solicito presidente 
Reunião de bancada. Pronunciamento Vereadora Josiane. Voltamos ao assunto 
das comissões, gostaria de pedir então ao líder das progressistas se chegaram a um 
entendimento sobre as comissões. Pronunciamento Vereador Renan Borba. 
Primeiramente presidente dizer então para, contemplar a saída do colega vereador 
De Conto da comissão CESBES como líder do, da bancada progressista já indico o 
vereador Jair Roy para realizar como membro ou vice-presidente ai vai ser a definido 
nesta  da comissão, para atuar nesta comissão, a questão da COFCEI ambos os 
vereadores gostariam de permanecer com os nomes para participar tenho presidente 
conhecimento técnico na área, sou contador, acredito que poderia contribuir muito 
com essa comissão e ficará a cargo de vossa excelência decidir, você falou que se 
não houvesse entendimento acabaria escolhendo pelo vereador mais votado e a 
gente deixa a critério da presidência essa decisão, obrigado presidente era essa a 
comunicação. Pronunciamento Vereadora Josiane. Tive esse entendimento que 
nesse momento então o vereador Jair Roy passaria a fazer parte da CESBES então 
o senhor por interesse da COFCEI, isto.  Requerimento Verbal. Vereador Renan 
Borba. Nós gostaríamos novamente pela, pela maioria pelo o que eu entendi a 
senhora me escolheria pra participar da COFCEI, isso? Pronunciamento Vereadora 
Josiane. Se abrir mão sim, se o vereador Jair Roy fizer parte da CESBES. 
Pronunciamento Vereador Renan Borba. Eu vou fazer o seguinte então por uma 
questão até de protesto pelo fato de não poder estar atuando com o colega nesta 
comissão e não sendo maioria que era o interesse do partido desde o início pelo fato 
de ser a maior bancada desta casa legislativa, por uma forma de protesto então 
presidente eu abro mão da COFCEI e se assim o colega vereador Jair Roy quiser 
permitir já lhe indico então para permanecer na COFCEI também, então com a 
concordância do colega vereador Jair Roy ele permanece na COFCEI e eu abro mão 
também. Pronunciamento Vereadora Josiane. Então constituída a comissão, a 
COFCEI então com o vereador Vilmo, vereador Jair Roy e vereador Vaguinho Daré. 
Requerimento Verbal. Vereador Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. 
O pedido é para que fique constando em ata toda discussão referente a essa questão 
inclusive foi amplamente debatido nas últimas duas sessões esse assunto e reforçar 
que nenhum dos integrantes da bancada progressista abriram indicou para a 
comissão da COFCEI, não vamos retirar nenhum nome, obrigado senhora presidente. 
Pronunciamento Vereadora Josiane. Não havendo um entendimento entre as 
bancadas. Requerimento Verbal. Vereador De Conto. Senhora presidente, 
querendo facilitar e colaborando pra que os trabalhos andem eu também faço parte 
da CESBES eu abro mão, me retiro dessa comissão permitindo com isso que a 
oposição indique mais um nome e eles fiquem com maioria nessa comissão, dois e 
nós um, então eu faço isso retiro nesse momento a minha participação na CESBES. 
Pronunciamento Vereadora Josiane. Vereador Renan, como líder do Progressistas 
há um entendimento de participar da CESBES, caso contrário vamos pelo vereador 
mais votado, vai integrar a COFCEI seria o vereador Jair Roy que ficaria constituída 
com Vilmo, a COFCEI, Vilmo, Jair Roy e o vereador Vaguinho Daré, a bancada do 
progressistas concorda e aceita a vaga que o seu De Conto está disponibilizando da 
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CESBES? Requerimento Verbal. Vereador Renan Borba. Solicito presidente 
Reunião de bancada. Pronunciamento Vereadora Josiane. Voltamos ao assunto 
das comissões, gostaria de pedir então ao líder do Progressistas se chegaram a um 
entendimento sobre as comissões. Pronunciamento Vereador Renan Borba. 
Primeiramente presidente dizer então para, contemplar a saída do colega vereador 
De Conto da comissão CESBES como líder do, da bancada progressista já indico o 
vereador Jair Roy para realizar como membro ou vice-presidente ai vai ser a definido 
nesta  da comissão, para atuar nesta comissão, a questão da COFCEI ambos os 
vereadores gostariam de permanecer com os nomes para participar tenho presidente 
conhecimento técnico na área, sou contador, acredito que poderia contribuir muito 
com essa comissão e ficará a cargo de vossa excelência decidir, você falou que se 
não houvesse entendimento acabaria escolhendo pelo vereador mais votado e a 
gente deixa a critério da presidência essa decisão, obrigado presidente era essa a 
comunicação. Pronunciamento Vereadora Josiane. Tive esse entendimento que 
nesse momento então o vereador Jair Roy passaria a fazer parte da CESBES então 
o senhor por interesse da COFCEI, isto.  Requerimento Verbal. Vereador Renan 
Borba. Nós gostaríamos novamente pela, pela maioria pelo o que eu entendi a 
senhora me escolheria pra participar da COFCEI, isso? Pronunciamento Vereadora 
Josiane. Se abrir mão sim, se o vereador Jair Roy fizer parte da CESBES. 
Pronunciamento Vereador Renan Borba. Eu vou fazer o seguinte então por uma 
questão até de protesto pelo fato de não poder estar atuando com o colega nesta 
comissão e não sendo maioria que era o interesse do partido desde o início pelo fato 
de ser a maior bancada desta casa legislativa, por uma forma de protesto então 
presidente eu abro mão da COFCEI e se assim o colega vereador Jair Roy quiser 
permitir já lhe indico então para permanecer na COFCEI também, então com a 
concordância do colega vereador Jair Roy ele permanece na COFCEI e eu abro mão 
também. Pronunciamento Vereadora Josiane. Então constituída a comissão, a 
COFCEI então com o vereador Vilmo, vereador Jair Roy e vereador Vaguinho Daré. 
Requerimento Verbal. Vereador Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. 
O pedido é para que fique constando em ata toda discussão referente a essa questão 
inclusive foi amplamente debatido nas últimas duas sessões esse assunto e reforçar 
que nenhum dos integrantes da bancada progressista abriram mão da importante 
comissão da COFCEI, vossa excelência antes do pedido de reunião de bancada já 
havia dado a posição da presidência de que, se mantido os dois nomes iria optar pelo 
vereador mais votado, é o critério defendido pela presidência, desta forma a mudança 
do critério pelo fato do ter sido indicado o vereador Jair Roy para a CESBES fez com 
que o vereador Renan Borba pedisse a renúncia porque é um desrespeito, a bancada 
do PP que é a maior bancada para compor as comissões quando é bom usar a 
proporcionalidade partidária se usa, quando não é oportuno não se usa que é o caso 
da mesa diretora que ali não há a presença do PP, então apenas fazer esse registro 
que também fique em ata senhora presidente, obrigado. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores Vilmo Zanchin - ADM. IURA E RUI E 
POSSE VEREADOR VAGUINHO, Adriela - ABERTURA DA PRIMEIRA COPA 
CIDADES E RODEIO DE MARAU. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador 
De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 001/2019 - Altera o Anexo II da Lei Municipal 
nº 4.130, de 15 de fevereiro de 2007, que dispõe sobre o Plano de Classificação de 
Cargos e Quadros de Pessoal do Poder Executivo Municipal de Marau. Encaminhado 
- COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO 
EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, 
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FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 
002/2019 - Altera a Lei Municipal nº 5.189, de 16 de julho de 2015, que autoriza o 
Poder Executivo proceder a regularização de imóveis de propriedade do Município 
denominada Reservas Técnicas, localizadas no Loteamento Radaelli, São José e 
Bairro São José Operário Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR 
SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-
ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 003/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal 
realizar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 004/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos a Associação Marauense da 
Pessoa com Deficiência – AMPD. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 005/2019 - Autoriza ao Poder Executivo 
realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO 
ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 002/2019 - Pedido de Informação sobre aquisição de veículos 
pela municipalidade. Encaminhado - SECRETARIA.  PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
003/2019 - Pedido de informações sobre quantidade de castração de animais e forma 
de valorização das entidades protetoras de animais que conhecem esse trabalho. 
Encaminhado - SECRETARIA.  INDICAÇÃO Nº 003/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal a instalação de um semáforo na Avenida Presidente Vargas 
entroncamento com as Ruas Alberto Borella e Antônio Pedro Rigo. Encaminhado - 
VEREADOR MARCIANO AGUIRRE.  ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão 
Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 
001/2019 - Concede o Título Honorífico da Comenda da Ordem Municipal do Migrante 
Grande Empreendedor à Senhora Clóvia Marozzin Mistura. Pronunciamento de De 
Conto. APROVADO por nove votos favoráveis. Voto justificado do Vereador: De 
Conto.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 002/2019 - Concede o Título 
Honorífico da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande Empreendedor a 
Miguel Angelo Santin. APROVADO por nove votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 003/2019 - Solicita pavimentação asfáltica na Rua Cecília 
Rodigheri Magnan, Bairro Guadalupe, pois encontra-se intransitável, conforme fotos 
em anexo. APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 004/2019 - Pedido de Providências – Solicita a criação do canal 
de atendimento “Disque Dengue”. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: ANDERSON RODIGHERI. O Vereador Vaguinho utilizou espaço de 
Liderança destinado a Bancada do PSB e solicitou requerimento verbal. O Vereador 
Renan Borba solicitou requerimento verbal, reunião de bancada e utilizou espaço de 
Liderança destinado a Bancada dos PROGRESSISTAS. O Vereador De Conto 
solicitou requerimento verbal e questão de ordem. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou requerimento verbal. O Vereador Jair Roy solicitou requerimento verbal. O 
Vereador Vilmo Zanchin solicitou requerimento verbal. A Vereadora Adriela solicitou 
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requerimento verbal. A Vereadora Josiane solicitou reunião da mesa diretora. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA DEZOITO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. Espaço de Liderança 
destinado à bancada do PSD para o Vereador Vaguinho. “Quero saudar a senhora 
Presidente dessa Casa Josiane Bedin, ao citá-la estender os cumprimentos aos 
Vereadores: Vereador De Conto, Vereadora Adriela, Vereador Vilmo, Vereador 
marciano Aguirre, Vereador Anderson Rodigheri, Vereador Renan Borba e Vereador 
Jair Roy. Quero saudar, de forma especial, a minha família, a minha esposa, os meus 
amigos e os partidários aqui presentes. Quero saudar também o meu amigo e Vice-
Prefeito Rui Carlos Gouvêa e as demais autoridades presentes. Neste momento em 
que tomo posse como Vereador, não posso deixar de agradecer aos meus eleitores 
que me colocaram na primeira suplência da coligação. E de imediato falando em 
coligação, fica meu reconhecimento e agradecimento ao Vereador Zigomar Zanin e a 
todos os partidos que compõem a aliança que hoje governa Marau. Essa cadeira é de 
todos os candidatos que colocaram seu nome à disposição para disputar as eleições. 
Fazer uma menção muito especial ao G6, aos partidos do PSB, o PSD, o PSDB, o 
PDT, o PR e o PSC. Aos meus amigos irmãos do partido do PSD que me concedeu a 
oportunidade de concorrer na última eleição meu muito obrigado por tudo. Ser 
Vereador é ser representante do Povo. O Legislativo é o poder responsável pela 
apreciação e aprovação das leis que são convertidas para as melhorias para a 
população e buscar fazer que todos possam ter mais qualidade de vida. É por isso 
que cada um dos moradores de Marau que vamos trabalhar. Seremos parceiros do 
Poder Executivo aprovando projetos importantes, para que o nosso município siga 
avançando no rumo do desenvolvimento. Fazer política nos dias de hoje não é tarefa 
fácil. Diariamente na televisão nos mostra os exemplos negativos de Brasília e muitos 
deles são no Congresso Nacional. Por isso que a nossa responsabilidade aqui na 
Câmara de Vereadores é enorme. Nós precisamos buscar a convergência sadia, 
debater de forma educada, respeitar a opinião contrária e lutar por nossas convicções. 
A partir de hoje ficarei 120 dias como vereador de Marau. Quero aproveitar nesse 
período para ajudar a cidade avançar cada vez mais, para debater com os colegas 
amigos os melhores caminhos a seguir e auxiliar na elaboração de projetos e ações. 
Marau é e sempre será uma cidade que encanta a todos. Eu assumo, hoje, com o 
compromisso muito claro de trabalhar em prol da população de todos os marauenses 
que aqui nasceram ou aqui escolher essa Terra para viver. Um muito obrigado e um 
abraço a todos”. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo 
sido aprovada por sete votos favoráveis. Requerimento Verbal Vereador Vaguinho. 
“Eu me abstenho do voto, por não estar na sessão anterior”. Foi realizada a leitura 
das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, 
Vereador Vilmo Zanchin, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
Requerimento Verbal. Vereador Vaguinho. “Conforme o artigo 42, parágrafo 02, 
parágrafo segundo desculpa, faço um pedido de indicação para compor as comissões 
CCJRC e COFCEI”. Pronunciamento Vereadora Josiane. “Muito bem. Acho que 
puxado o assunto muito pertinente ao momento CCJRC havia nomeado na semana 
passada a Vereadora Adriela em período temporário, então ela passa a se tornar 
constituída com o Vereador Antônio Borella De Conto, com o Vereador Anderson 
Rodigheri e agora então integrando também a bancada do PSD Vaguinho Daré. Como 
na COFCEI nós não temos ainda um entendimento, nós temos dois nomes que foram 
indicados pela, pela Bancada do Progressistas, gostaria neste momento entendendo 
o artigo 42, a participação de todas as bancadas na comissão que o líder de governo 
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do progressista Renan Borba indicasse um nome entre Jair Roy ou Renan a fazer 
parte da COFCEI”.  Requerimento Verbal. Vereador Renan Borba. “Atendendo o 
vosso pedido, Presidente, nós vamos manter os dois nomes que a bancada, através 
deste líder, indicou para a comissão da COFCEI. Não vamos retirar nenhum nome. 
Obrigado senhora presidente. Pronunciamento Vereadora Josiane. “Não havendo 
um entendimento entre as bancadas”. Requerimento Verbal. Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente, querendo facilitar e colaborando pra que os trabalhos andem, 
eu também faço parte da CESBES, eu abro mão, me retiro dessa comissão, 
permitindo com isso que a oposição indique mais um nome e eles fiquem com maioria 
nessa comissão, dois e nós um. Então eu faço isso, retiro nesse momento a minha 
participação na CESBES”. Pronunciamento Vereadora Josiane. Obrigado Vereador 
Antônio Borella De Conto. Vereador Renan, como líder do Progressistas, há um 
entendimento de participar da CESBES, caso contrário vamos pelo vereador mais 
votado, vai integrar a COFCEI seria o vereador Jair Roy que ficaria constituída com 
Vilmo, a COFCEI, Vilmo, Jair Roy e o vereador Vaguinho Daré. A bancada do 
Progressistas concorda e aceita a vaga que o seu De Conto está disponibilizando da 
CESBES? Requerimento Verbal. Vereador Renan Borba. “Solicito, presidente, 
reunião de bancada”. Pronunciamento Vereadora Josiane. Voltamos ao assunto 
das comissões, gostaria de pedir então ao líder do Progressistas se chegaram a um 
entendimento sobre as comissões? ” Pronunciamento Vereador Renan Borba. 
Primeiramente presidente dizer então para, contemplar a saída do colega vereador 
De Conto da comissão CESBES como líder do, da bancada progressista já indico o 
vereador Jair Roy para realizar como membro ou vice-presidente aí vai ser a definido 
nesta da comissão, para atuar nesta comissão. A questão da COFCEI ambos os 
vereadores gostariam de permanecer com os nomes para participar. Tenho, 
presidente, conhecimento técnico na área, sou contador, acredito que poderia 
contribuir muito com essa comissão e ficará a cargo de vossa excelência decidir. Você 
falou que se não houvesse entendimento acabaria escolhendo pelo vereador mais 
votado e a gente deixa a critério da presidência essa decisão.  Obrigado presidente. 
Era essa a comunicação”. Pronunciamento Vereadora Josiane. Tive esse 
entendimento que nesse momento então o vereador Jair Roy passaria a fazer parte 
da CESBES, então o senhor por interesse da COFCEI, isto? ” Requerimento Verbal. 
Vereador Renan Borba. “Nós gostaríamos novamente pela, pela maioria pelo o que 
eu entendi a senhora me escolheria pra participar da COFCEI, isso? Pronunciamento 
Vereadora Josiane. “Se abrir mão sim, se o vereador Jair Roy fizer parte da 
CESBES”. Pronunciamento Vereador Renan Borba. “Eu vou fazer o seguinte 
então, por uma questão até de protesto pelo fato de não poder estar atuando com o 
colega nesta comissão e não sendo maioria que era o interesse do partido, desde o 
início pelo fato de ser a maior bancada desta Casa Legislativa, por uma forma de 
protesto então, presidente, eu abro mão da COFCEI e se assim o colega vereador 
Jair Roy quiser permitir já lhe indico então para permanecer na COFCEI também. 
Então com a concordância do colega vereador Jair Roy, ele permanece na COFCEI e 
eu abro mão também”. Pronunciamento Vereadora Josiane. “Então constituída a 
comissão, a COFCEI então com o vereador Vilmo, vereador Jair Roy e vereador 
Vaguinho Daré”. Requerimento Verbal. Vereador Anderson Rodigheri. 
Cumprimentou os presentes. “O pedido é para que fique constando em ata toda 
discussão referente a essa questão, inclusive foi amplamente debatido nas últimas 
duas sessões esse assunto e reforçar que nenhum dos integrantes da bancada 
progressista abriram da importante comissão da COFCEI. Vossa excelência antes do 
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pedido da reunião de bancada já havia dado a posição da presidência de que, se 
mantido os dois nomes, iria optar pelo vereador mais votado, que é o critério defendido 
pela presidência. Desta forma a mudança do critério pelo fato do ter sido indicado o 
vereador Jair Roy para a CESBES fez com que o vereador Renan Borba pedisse a 
renúncia, porque é um desrespeito à bancada do PP que é a maior bancada para 
compor as comissões. Quando é bom usar a proporcionalidade partidária se usa, 
quando não é oportuno não se usa, que é o caso da mesa diretora que ali não há a 
presença do PP. então apenas fazer esse registro que também fique em ata, senhora 
presidente, obrigado”. Pronunciamento Vereadora Josiane. “Vereador Anderson, o 
senhor entende desrespeito como o senhor quiser, mas eu tinha havido falado com o 
seu líder de bancada que, se não houvesse um entendimento, eu indicaria. Acho que 
não houve esse entendimento, então por siso ficou o Vereador Jair Roy. Na CESBES 
então nós temos uma vaga que o seu De Conto abriu mão da vaga. Progressistas não 
querendo essa vaga”. Requerimento Verbal Vereador Jair Roy. Obrigado, senhora 
Presidente. Eu gostaria, se possível senhora Presidente, uma reunião pra nós 
constituir essa, a CESBES pra quinta-feira, às 9 horas da manhã. O De Conto abre 
mão, então a gente irá indicar quem participará às 9 horas, quinta-feira, sendo dois 
membros do PP e um dos demais”. Presidente Vereadora Josiane. “Acordado as 
partes, então, vou só repetir pra os senhores constituírem CCJRC: Vereador Antônio 
Borella De Conto, Vereador Anderson Rodigheri, Vereador Vaguinho Daré. Na 
comissão da CESBES: Vereadora Adriela, Vereador Marciano Aguirre, Vereador Jair 
Roy. Na COFCEI: Vereador Vilmo, Vereador Jair Roy e Vereador Vaguinho Daré”. 
Requerimento Verbal Vereador Anderson Rodigheri. “Apenas para esclarecer, 
senhora Presidente, já que me foi posto que a questão é de desrespeito compete a 
mim fazer avaliação, apenas esclarecendo que é a conjuntura toda de maior bancada, 
de menor bancada, de líderes de bancada, de toda a discussão que ocorreu essa 
semana, do quanto o PP poderia contribuir com esta Casa, com os projetos vindo do 
governo, estando com a maioria na Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura. A questão a senhora tinha que tomar uma decisão, porque 
não poderia deixar a Casa sem ter uma comissão importante como essa constituída 
e dessa forma tomou a decisão. E o desrespeito, certamente, não partiu da 
presidência, que têm que ser imparcial nessa questão. Apenas esclarecimento. 
Obrigado senhora Presidenta”. Requerimento Verbal Vereadora Adriela. “Senhora 
Presidente, colegas vereadores, eu fui destinada como presidente da Comissão das 
CESBES e claro que agora vamos fazer uma nova reunião, mas enquanto Presidente 
eu sugeria só que a gente revisse o horário, se pode ser às 11:30 ou às13 horas e 
depois claro a gente vai rever tudo né. Na quinta-feira então, ou às 11h30 ou às 13h. 
fica bom pro senhor, Vereador Jair Roy? Vereador. Não, às 9 horas fica complicado 
para mim na quinta-feira. Depois a gente se organiza. Não às 11h30 é um horário 
que... ou às 13h. Pode ser. pode ser.  Para mim fica tranquilo. Muito obrigado”. 
Requerimento Verbal Vereador De Conto. Senhora Presidente, como presidente da 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania que fui eleito pelos demais 
na última, na primeira e foi há poucos dias a reunião desse ano, eu então mantenho 
aquilo foi agendado, consta em ata né, às quintas-feiras, às 9. Foi isso que ficou na 
ata né? Então para quinta-feira, às 9 horas, já convoco a Comissão de Constituição 
para a reunião das comissões, aqui nesta Casa. Obrigado”. Requerimento Verbal 
Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, as comissões ainda estão se reunindo 
pra definir os horários das comissões, então eu gostaria de solicitar, de requerer que 
assim que definido o horário das reuniões das comissões que sejam informadas à 
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Mesa e a Mesa passe para as bancadas, porque mesmo não fazendo parte da 
COFCEI ou da CESBES, gostaria de, quando possível, de participar também das 
reuniões dessas comissões, para estar por dentro de todos os projetos e pareceres 
que passarem nesta Casa, porque nós temos que já que há tanta vontade de participar 
das comissões de fato é participar. Obrigado, senhora Presidente”. Requerimento 
Verbal Vereador Renan Borba. “Apenas informar, Presidente, que embora não 
esteja nomeado em nenhuma comissão. É comigo Vereador? Eu acho que tu passa 
a palavra para o Vilmo, porque senão nós vamos ficar. Eu tô no meu espaço aqui de 
requerimento verbal e os colegas ficam se falando entre mímica, não vamos chegar 
aqui numa conclusão. Tá, obrigado presidente. Então só apenas informar aqui, 
embora não esteja nomeado em nenhuma comissão, foi uma decisão minha, já repito 
como de protesto, porque entendo a bancada merecia esse respeito de ser maioria 
na COFCEI, embora não esteja nomeado, eu participarei assim que possível sempre 
das reuniões das comissões e acompanhando o trabalho dos demais colegas dessa 
Casa Legislativa. Então também é um interesse deste vereador que a presidência, ou 
os presidentes das comissões a repassem à bancada Progressista o dia que foi, que 
foi reunido e o horário que será realizado os presentes debates e qual a sala também. 
Obrigado vereador Anderson. Seria isso Presidente. Obrigado”. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores. Vereador Vilmo Zanchin. Cumprimentou 
os presentes. “Me inscrevi, senhora Presidente, com assunto administração Iura e Rui, 
porque o nosso prefeito tirou 20 dias de merecidas férias, um descanso merecido, 
onde o Rui continuou tocando o barco, continuou tocando administração e hoje nosso 
prefeito reassumiu aí com todo fôlego, para tocar a administração com todas as 
transformações que vem acontecendo no nosso município. Gostaria de saudar João 
Wagner da Rosa Daré, seja bem-vindo a esta Casa, um jovem político promissor, que 
vem pra contribuir conosco aqui no Legislativo, contribuir com a sociedade 
marauense. Saúdo os familiares estão aqui da importância que o teve, que teve esse 
momento para ti. Eu vi todos os teus amigos, permanecem alguns ainda aqui e os 
teus familiares que estão aqui. Diz que a coisa mais importante é você ter a família e 
os amigos dando suporte nesse momento. Então seja bem-vindo. Que possamos aqui 
construir uma relação duradoura, onde você venha a contribuir no trabalho da 
administração Iura e Rui, que já tem feito. E a gente deseja sucesso, que tu tenha 
todo sucesso na tua jornada aqui no Legislativo. Saudar também aqui Pastor Ederson, 
Moisés, enfim a todos sintam-se saudados. Quem nos acompanha pelas redes sociais 
também. Nós temos tido, senhora presidente, nos últimos dias   diferentes ações no 
nosso país com governo novo lá em Brasília e governo novo aqui no Rio Grande do 
Sul. E nós temos problemas velhos e nós nos próximos dias traremos aqui alguns 
assuntos importantes, onde nós temos lá em Porto Alegre e em Brasília os nossos 
representantes. E nós vamos trazer estas pautas, para que nós possamos ter sim a 
participação de quem a gente escolheu para nos representar no Estado do Rio Grande 
do Sul e também em Brasília às questões de saúde, de algumas dívidas que o Estado 
tem para com o município de Marau, para com o Hospital Cristo Redentor, e também 
algumas ações que vem contribuir para o município de Marau também nas questões 
de verbas oriundas de Brasília. Então mais ou menos eu quis falar nesse assunto, que 
administração Iura e Rui está preocupada com todos os assuntos da comunidade 
marauense. E desejar sucesso Vaguinho, que tu possas vir aqui contribuir nesse 
tempo que permanecerá junto de nós. E eu tenho certeza que com a tua força de 
vontade, com a tua jovialidade, embora novo ainda, com bastante experiência então 
Sucesso seja bem-vindo a esta Casa e que nós possamos todos unidos pensar no 
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melhor pra comunidade marauense. Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado”. 
Vereadora Adriela. Cumprimentou os presentes. “E desde já Vaguinho, gostaria de 
lhe desejar as boas-vindas nesta importante função, muito desafiadora, mas muito 
importante, e com certeza conte com o nosso apoio e certamente dos vereadores aí 
que estão para auxiliá-lo. Seja bem a nossa Casa. Também cumprimento Jair 
Lombardi, Secretário do Desenvolvimento Social, que aqui se faz presente. E o senhor 
Carlinhos Rizzotto, também Secretário da Habitação do nosso município. 
Funcionários dessa Casa e as pessoas que ainda nos acompanham. Na quinta-feira 
apresentei o Legislativo durante a abertura da Primeira Copa Cidades de Marau de 
Futebol, oportunidade em que Marau recebeu 7 municípios de fora, além claro da 
nossa cidade, e sediamos este evento que é a Primeira Copa de Futebol para 
Crianças e Adolescentes. Dizer que foi, eu disse na oportunidade e repito, foi de 
encher os olhos ver tantas crianças e adolescentes comprometidos com o esporte e 
saber que Marau, e nosso Prefeito Iura Kurtz e Vice Rui Gouvêa, que tanto se 
empenham em fazer o melhor pelo cidadão. E eu acredito que oportunizar esporte, 
cultura e lazer é investir na vida e na qualidade de vida de cada marauense. E por 
isso hoje tenho aqui que salientar até que o Narciso, que lá se encontrava, pediu para 
que estendesse a gratidão de todo o Grupo Safurfa, enfim, a todos os vereadores pelo 
repasse de verbas que foi feito aqui nesta Casa. E ele pediu para que estendesse a 
todos a gratidão por entenderem a importância do esporte no município. E hoje vim 
pilchada porque iniciamos, né, ainda não oficialmente, mas para os tradicionalistas 
marauense, esta é uma semana muito importante, na qual iniciamos o Quinto Rodeio 
Internacional de Marau. Nós sabemos do empenho de todas as entidades durante um 
ano inteiro representando o município em outras cidades, pra agregar no evento que 
vai acontecer do dia 21 a 24 de fevereiro, agora, de quinta a domingo, no Parque 
Lauro Ricieri Bortolon. Por isso queremos convidar a todos os marauenses, 
independente se fazem parte ou não de entidade tradicionalista, mas todos estão 
convidados para se fazer presente no parque e acompanhar todo o evento, enfim, que 
lá vai estar acontecendo. Tem prova artística, tem prova campeira, mas o importante, 
com certeza, são as amizades que a gente faz e Marau poder sediar um rodeio da 
magnitude que tem acontecido no nosso município. Ficamos muito felizes e 
convidamos a todos os vereadores e a toda comunidade marauense que prestigia, 
pois este não é um evento do prefeito, ou do Executivo, ou, este é um evento do 
município, é um evento dos marauenses. E a gente tem muito orgulho em dizer que é 
um evento que dá certo, porque as entidades se empenham, representam Marau fora 
do município, pra que ocorra tudo conforme o planejado, porque são feito reuniões 
durante o ano inteiro, planejamento durante o ano inteiro e é um evento que as 
entidades se empenham muito para acontecer. Portanto todos estão convidados para 
o nosso rodeio. Grande abraço. Obrigado. Requerimento Verbal Vereador Renan 
Borba. “Presidente, apenas solicitar à presidência que eu recebi aqui informações de 
contribuintes via mensagem que o áudio da presente sessão não está sendo 
transmitido, apenas as imagens. Então se a vossa excelência possa entrar em contato 
com a comunicação da Casa, para que regulariza essa situação até para que nossos 
trabalhos aqui sejam totalmente transparentes. Obrigado, Presidente. Era isso”. Líder 
do Governo Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. Em especial hoje cito 
o Vereador Vaguinho, que toma posse, para nós é uma satisfação, e temos certeza 
que serão 3 meses, e oxalá possam ser mais se possível, quatro meses, são 120 dias, 
né, e pode contar também com o nosso apoio. Temos certeza que a sua participação 
será muito útil, não apenas para nossa coligação, nossa bancada de coligação, mas 
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para o próprio Legislativo marauense. Saudar também todas as pessoas presentes, 
que foram saudadas pelo protocolo. Além daqueles projetos, o 1, o 2 e o 3 que foram 
retirados pela presidência e hoje retornam, mas já falei sobre eles na sessão anterior, 
eu menciono agora o Projeto de Lei número 4 e 5 que estão entrando hoje. O número 
4 autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação 
Marauense da Pessoa Com Deficiência – AMPD. Está sendo proposto repassar seis 
mil reais em 12 meses, portanto uma parcela mensal de 500 reais. Pode parecer 
pouco e realmente é, mas nós temos que ter em conta também que o município, 
através da Secretaria, cede uma sala que se a associação tivesse que alugar, teria 
talvez uma despesa, que hoje em dia não se encontram salas assim que possam ser 
pra uma entidade, não apenas uma salinha, tem que ter mais alguma coisa, 
principalmente com a situação que eles precisam entrar com cadeiras de roda e tudo. 
Não seria fácil conseguir por pouco preço. Então também é um auxílio mensal que o 
município está dando para essa Associação. Some-se a isso também, que uma 
secretária paga pelo município, também está à disposição dessa secretaria. Se nós 
somarmos esse auxílio, com o aluguel e com a funcionária cedida, nós vemos que já 
é um pouco melhor a concessão de auxílio à AMPD.  O projeto de número 5, ele visa 
contratar, ele trata de contratação emergencial. Ele autoriza o Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Por um 
período de 12 meses, da data em que a lei foi promulgada, para suprir necessidades 
na Secretaria Municipal de Cidade, Segurança e Trânsito e na Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Rural, quatro cargos de operador de equipamento rodoviários, 
quatro de motoristas e dois auxiliares de operações. Não são que aprovado já serão 
contratadas essas pessoas. Eles estarão à disposição para o momento que nessas 
secretarias, por razões de licenças médicas, outro tipo de licença, férias ou qualquer 
outra situação, o titular se afasta, e é por pouco tempo, talvez 15 dias, talvez um mês, 
talvez 120, como foi o caso aqui na Câmara. O município não chame um funcionário 
concursado, porque depois quando terminaria a licença do que estava em licença, 
logicamente, teria que arcar com dois funcionários para o mesmo cargo. Isso já é 
super conhecido aqui. A Secretaria da Saúde faz isso, a Secretaria de Educação muito 
mais ainda, sempre tendo uma reserva para esses casos emergenciais. Então não 
estamos com isso dizendo que estão sendo aberta quatro vagas que depois de 
aprovada a lei já né. Se necessários, eles serão chamados, senão necessários 
passados os 12 meses, termina a vigência da Lei e haverá necessidade de um novo 
projeto. São esses dois projetos que entram, senhora Presidente, nesta data provindo 
lá do Poder Executivo. Obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 001/2019 - Altera o 
Anexo II da Lei Municipal nº 4.130, de 15 de fevereiro de 2007, que dispõe sobre o 
Plano de Classificação de Cargos e Quadros de Pessoal do Poder Executivo Municipal 
de Marau. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. 
PROJETO DE LEI Nº 002/2019 - Altera a Lei Municipal nº 5.189, de 16 de julho de 
2015, que autoriza o Poder Executivo proceder a regularização de imóveis de 
propriedade do Município denominada Reservas Técnicas, localizadas no Loteamento 
Radaelli, São José e Bairro São José Operário Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 003/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo Municipal realizar a abertura de crédito especial no orçamento do 
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Município de Marau para o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. Requerimento Verbal 
Vereador Vilmo Zanchin. “Senhora Presidente, somente a título de contribuição, no 
projeto de lei 001/2019 plano de classificação de cargos de quadro de pessoal, eu 
acredito que ele deva ir também para a COFCEI e também para a CESBES, para 
emissão de seus devidos pareceres. E também acredito que aqui deve haver 
audiência pública em função de tratar do plano de cargos. Só a título de contribuição. 
Pela Presidente Vereadora Josiane. “Eu vou solicitar reunião de Mesa, para que nós 
possamos discutir sobre o encaminhamento desta comissão que nós havíamos hoje 
um outro entendimento, mas é válido sim a gente rever”. Após a suspensão da 
sessão, o áudio ficou com chiado, sendo impossível a sua transcrição, e a 
transmissão via plataforma do You Tube está sem som. Diante disso, não é 
possível concluir a degravação dos demais pronunciamentos realizados nesta 
sessão. Conforme as normas regimentais, a senhora presidente Josiane declarou 
encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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